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济济南南今今年年将将出出生生99万万娃娃
买大户型、七座车的家庭将越来越多

语语文文数数学学外外语语也也可可有有特特长长生生
今年高中招生政策有变化，高一全部按50人编班

本报记者 李飞

新的一年，对于济南教育
而言，有不少新的变化值得期
待。中考在即，2016年济南市高
中阶段学校招生政策备受考生
和家长的关注。比如，学科特长
由“艺术、体育”学科扩至全学
科，高中班额由原来的56人调
整为50人。

另外，为了破解“大班额”
难题，济南要新建74所中小学，
其中2016年将有21所崭新的中
小学校面世。

高中招生有新变化

学科特长扩至全学科

对于即将参加中考的考生
而言，2016年济南市高中阶段学
校招生政策是他们最为关注的。
哪些没变，哪些有了新的变化。

（一）不变：
指标生政策不变。在确保

全市普通高中招生计划指标生
的分配比例不低于招生总计划
60%的基础上，各普通高中招
生计划指标生的分配数额原则
上与2015年保持不变，录取办
法不变。

推荐生、特殊考生的相关
政策不变。市区8所推荐生试点
学校招收推荐生比例与2015年
推荐生招生比例保持不变。

义务教育各学段择校生在
普通高中学校录取时一律不享
有指标生和推荐生资格；对高

中阶段学校招生录取实行平行
志愿的填报办法，实行“阳光招
生”，坚持“零条子生”；继续实
施高中直升定向生政策。

（二）变化：
2016年起，特长生由原来

的狭义“艺术、体育”特长，完善
为广义的全学科特长。济南市
教育局相关负责人解释，所谓
全学科就是涵盖国家规定范围
内的义务教育阶段所有课程。
例如，语文、数学、外语等。这些
学科都可以有特长生，学校可
以根据自己的办学特色和招生
情况自行判断，从而确定相应
特长科目。

报考学科特长生的考生须
具备报考普通高中的条件，且
所报考的特长学科日常学习成
绩为A级。取得推荐生试点学
校学科特长生测试合格证的考
生，参照国家高考相关政策，可
在该校统招分数线下降低5分
录取。非推荐生试点学校延续
原来的招生办法，未做变动。

非寄宿制高中可按区域分
配指标生。为方便学生走读，
2016年非寄宿制市属普通高中
学校经学校申请，在确保初中
学校指标生分配总额不变的情
况下，可根据高中学校地理位
置对初中学校的指标生分配数
额进行定向调整。

另外，为了解决城镇普通
中小学大班额问题，2016年济
南市将普通高中学校的班额由
原来的56人调整为50人；新生

分班须电脑派位，不设任何重
点班、特长班。“新高一，所有学
校都要按50人编班，直到2017

年全部解决大班额问题。”

破解“大班额”难题

今年新建21所中小学

为了破解“大班额”难题，
济南市从2015年至2017年三年
共规划新建学校74所，包括小
学41所，初中13所，九年一贯制
学校14所，高中6所。其中2016

年将新建学校21所，其中小学
11所、初中4所、九年一贯制学
校5所，高中1所。

改扩建学校28所，其中小
学18所，九年一贯制学校7所，
高中3所。需要用地864亩，增加
校舍面积430643平方米，增加
班级931个，增加学位43480个，
增加教职工2158人，资金投入
198895万元。

2016年新建的21所学校分
别为：

11所小学：西蒋峪配建小
学、融汇爱都小学、桑园路小
学、港沟冶河小学、中海天悦府
学校、东城逸家小学、长清区实
验小学银丰校区、埠村办事处
开先小学、平阴县榆山小学、平
阴县土楼小学、济阳县济北华
府小学。

4所初中学校：黄金九九配
建初中、唐冶中学、东都尚城初
中、东城逸家初中。

5所九年一贯制学校：龙洞
片区配建学校、舜苑学校、万科
麓山、新城实验学校、济阳县澄
波湖学校。

1所高中：黄金九九配建高
中。

济南市教育局相关负责人
表示，在这些新建学校中，除了
个别学校由教育部门负责建设
以外，其他全部为开发商代建。

2016年1月1日，独生子
女时代告别了历史，二孩时
代正式登场。为了二孩，有
的家庭还在纠结，有的家庭
已经完全做好了准备。从整
个社会来看，各个行业都已
经行动起来。

本报记者 刘雅菲

生还是不生

这是个问题

自从全面放开二孩的消息
公布后，姜女士就一直在纠结。
今年她刚好40岁，儿子已经12岁
了，想再生一个让两个孩子做个
伴，又担心自己年纪太大，可不
生的话又觉得太可惜。“原本没
有这个念想，现在国家放开了政
策，真的要反复考虑一下。”

与姜女士一样，顾女士也
在权衡是否生二孩。顾女士是
独生子女，在单独二孩放开的
时候她就已经符合政策，可是
一直没下定决心。顾女士说，如
果再生一个孩子，可能会降低
孩子和全家的生活品质。“而且
这几年正是生育高峰，孩子出
生后可能会遇到很大的压力，
我打算再观望一下，过几年再
说。”

大户型、七座车

为迎接二孩做足准备

在姜女士和顾女士纠结的
时候，刘女士却早早地打定了
主意，并且开始为生二孩做起
了准备。除了锻炼身体之外，刘
女士跟老公一商量，把家里的
车也给换了。从一辆轿车换成
一辆七座的车。“两个孩子的话
车里就得放两个安全座椅，放
不下，换辆大车坐着舒服。”

刘女士去买车的时候发
现，不少七座的车现在都直接

打着二胎车的概念在卖，“看来
有我们这种需求的人还真不少
呢。”

张先生为了二孩换了个更
大的件——— 直接把家里的房子
给换了。张先生现在住的是三
室的房子，如果二孩出生后，母
亲和丈母娘都来帮忙看孩子，
房子会明显不够住。“所以直接
把三室的房子卖了又贷款买了
个200多平米的复式房。”

医院设二胎门诊

家政工打算做月嫂

不仅父母做足了准备，医
院也都已经准备好了。不少市
民发现，在济南多了几家妇产
医院，“这些医院都打的高端
牌，应该都是嗅到了二孩的商
机吧。”刘女士说。

此外，原有的公立医院也都
准备好了为生二孩的市民服务。
2015年12月1日，济南市妇幼保
健院就在原来优生优育门诊、高
危门诊、生殖中心的基础上，加

了3个牌子“二胎优生优育门诊”
“二胎高危门诊”“二胎助孕门
诊”，据济南市妇幼保健院相关
负责人介绍，这三个门诊都是选
择医术好、与患者沟通水平高的
医生坐诊，尤其是二胎高危门
诊，全是主任医师坐诊。

面对即将多起来的二孩，
月嫂也更抢手了。张芹现在做
家政工，一个月能有2000多元
的收入。可是她身边一些做月
嫂的姐妹工资已经涨到快4000
元了，要是做24小时的月嫂一
个月能拿到近8000元。不仅如
此，月嫂现在可比家政工抢手
多了，张芹也动心了，“我打算
报个培训班好好学学，也去当
个月嫂，经验多了慢慢升级，工
资也比得上大学生了。”

今年出生人数达9万

明年将突破10万

单独二孩放开，再加上全
面二孩的放开，必定会对出生
人口数量产生影响。济南市卫

计委也在计算着未来几年的出
生人口。

“2016年和2017年，在多个
政策的共同作用下，肯定会出
现生育高峰。”济南市卫计委相
关负责人表示，预计2016年出
生人口会达到9万。

但是全面放开二孩的效应
将在2 0 1 7年表现得更明显，

“2017年预计的出生人口数量
肯定会突破10万，在10万到11
万之间。”

虽然这几年人口增加较
多，但是济南的人口发展大趋
势不会更改。根据预测，在生
育政策不调整的情况下，济
南市的人口自然增长量逐年
下降。上述负责人表示，“在
全面二孩放开之前，预计济
南的人口出现零负增长的时
间大约是2 0 2 0年左右，单独
二孩放开使这一时间大约向
后延迟两三年，全面放开二孩
又将进一步向后延迟，但是在
2030年之前，济南出生人口零
负增长肯定会出现。”

遇见更好的自己

崔菲菲
山东大学品牌学校研究所

在已经到来的2016年里，
首先希望家人能够健康幸福，
平安喜乐，心想事成。对于自己
来说，走过不平凡的2015年，更
加懂得达观、努力与坚强。

希望自己在新的一年继
续感恩前行，温暖从容，积极
努力，永远做一名见闻广博、
充满生机的小姑娘，能收获美
满的爱情与圆满的工作。

彭晓檄
山东大学品牌学校研究所

新的一年，我希望我爱
的人和爱我的人健健康康，
平平安安，该脱单的脱单；希
望 2 0 1 6年可以赚很多很多
钱，想买啥买啥；恋爱都快赶
上八年抗战了，如果能修成
正果就再好不过了，不过在
这之前最好能瘦个20来斤，
变成一道闪电。

本报记者 张玉岩 整理

恋爱能修成正果

家长在排队为孩子入幼儿园报名。二胎生育高峰，必将引发幼儿教育资源的进一步紧张（资
料片）。 本报记者 周青先 摄

体育特长生参加高水平测试（资料片）。 本报记者 周青先 摄

2016
我希望……
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